



**Ein grandioser „Schneewestern“ aus Norwegen, der vom Kampf der Sami gegen einen skrupellosen Schnapshändler und die ihn stützende Obrigkeit erzählt.** 1852 kommt es bei Kautokeino, im Norden des heutigen Norwegens, zu einem Aufstand der Sami. Angeführt von Aslak Hætta und seiner Frau Elen wehren sie sich gegen den Händler und Gastwirt Ruth, der mit Hilfe von Schnaps und Gewalt große Teile der samischen Rentierzucht an sich gebracht hat. Weil er dabei von lokalen Kirchenvertretern unterstützt wird, richtet sich die Rebellion auch gegen die staatliche Obrigkeit, die mit aller Härte zurückschlägt ... Gut 20 Jahre nachdem er mit seinem erfolgreichen Erstling „Pathfinder“ eine samische Legende verfilmte, griff Regisseur Nils Gaup – selbst ein Nachfahre des damals hingerichteten Aslak Hætta – 2008 einen authentischen Stoff der samischen Historie auf. Besetzt mit der ersten Riege skandinavischer Schauspieler, darunter Mikael Persbrandt („Kommissar Beck“) und Michael Nyqvist („Millennium“), ist mit der „Rebellion von Kautokeino“ ein grandioser „Schneewestern“ entstanden, der in Anni-Kristina Juuso auch eine großartige Hauptdarstellerin besitzt.

**A magnificent “snow western” from Norway about the struggle of the Sami people against an unscrupulous liquor merchant and the authorities who support him.** In 1852 there is an uprising by the Sami people near Kautokeino, in the north of today's Norway. Led by Aslak Hætta and his wife Elen, the Sami people defend themselves against the merchant and innkeeper Ruth, who has misappropriated large parts of the Sami reindeer breeds with the help of alcohol and violence. Because he is backed by local representatives of the church, the rebellion also targets the state authorities, who strike back unrelentingly ... Almost twenty years after making “Pathfinder”, a film based on a Sami legend, director Nils Gaup – a descendent of the executed Aslak Hætta – has made a film of this authentic event from Sami history starring first rate Scandinavian actors such as Mikael Persbrandt (“Beck”) and Michael Nyqvist (“As It Is in Heaven”). “The Kautokeino Rebellion” is a magnificent “snow western” also starring a wonderful Anni-Kristina Juuso.

## Kautokeino opprøret

# Die Rebellion von Kautokeino

## *The Kautokeino Rebellion*

2008, 96 Min., 35 mm, Farbe *colour*, deutsche Untertitel *German subtitles*

**Regie Director** Nils Gaup

**Drehbuch Screenplay** Nils Gaup, Tone Pelone Wahl, Reidar Jönsson, Nils Isak Eira

**Kamera Camera** Philip Øgaard

**Schnitt Editing** Thomas Täng, Jan-Olof Svarvar

**Musik Music** Mari Boine, Svein Schultz, Herman Rundberg

**Rollen Cast** Anni-Kristiina Juuso (Elen), Asle Mathis Gaup (Mathis), Mikkel Gaup (Aslak), Nils Peder Isaksen Gaup (Mons), Mikael Persbrandt (Ruth), Bjørn Sundquist (Stockfleth), Peter Andersson (Bucht)

**Produktion Production** Jørgen Storm Rosenberg, Rubicon TV AS **Web** [www.rubicontv.no](http://www.rubicontv.no)

**Weltvertrieb World Sales** NonStop Sales AB

**Festivalkontakt Festival Contact** Norwegian Film Institute

Regisseur **Nils Gaup** erhielt für „Die Rebellion von Kautokeino“ 2008 den LN-Publikumspreis der Nordischen Filmtage. 2008 inszenierte er auch das Musikvideo zu „Åndagassii“ (Forgiveness), mit dem die Sami-Sängerin Ann-Mari Andersen ins Rennen um den Eurovision Song Contest ging.

*Director Nils Gaup was awarded with the Audience Award at the Nordic Film Days Lübeck 2008 for his film “The Kautokeino Rebellion”. In 2008 he also directed the music video to “Åndagassii” (Forgiveness), with which the Sami singer Ann-Mari Andersen entered the Eurovision Song Contest.*

## Filme *Films*

1987: Pathfinder (Ofelås, NFL 1998, 2003, 2011); 1989/90: Gestrandet (Håkon Håkonsen); 1993: Kopf über Wasser / Ferien mit einer Leiche (Hodet over vannet); 1994: Just do it (NFL1995); 1995: Tashunga - Gnadenlose Verfolgung (Tashunga/The North Star); 1999: Misery Harbour; 2001: Nini (TV); 2005: Deadline Torp (TV); 2008: The Kautokeino Rebellion (Kautokeino opprøret, NFL 2008, 2011)